

Activismo individual debe estudiarse desde el punto de vista afectivo: Olivier Fillieule

- *El profesor de la Universidad de Lausanne, Suiza, participó en el 2° Congreso de Estudios de los Movimientos Sociales*

<https://www.uv.mx/prensa/regiones/veracruz/activismo-individual-debe-estudiarse-desde-el-punto-de-vista-afectivo-olivier-fillieule/>



Fillieule es experto en teorías de los movimientos sociales, sociología de la militancia y activismo político

Claudia Peralta Vázquez

24/10/2019, Boca del Río, Ver.- Olivier Fillieule, investigador y profesor de Sociología Política en el Instituto de Estudios Políticos e Internacionales de la Universidad de Lausanne, Suiza, reflexionó sobre el activismo individual y los motivos que llevan a una persona a asumir cierto compromiso ideológico.

El especialista y experto en las teorías de los movimientos sociales, sociología de la militancia y activismo político, impartió una ponencia sobre el estudio del activismo individual en el 2° Congreso de Estudios de los Movimientos Sociales que se desarrolla en esta ciudad, del 23 al 25 de octubre.

En el marco de este evento, organizado por la [Universidad Veracruzana](#), a través del Instituto de Investigaciones Histórico-Sociales (IIH-S), y la Red Mexicana de Estudios de los Movimientos Sociales, se refirió a la teoría de los movimientos sociales y al comportamiento afectivo que lleva a una persona a comprometerse en torno a una postura ideológica.

Dijo que durante muchos años se ha estudiado el compromiso individual desde el punto de vista de lo que las personas hacen cuando son parte de los movimientos sociales; es decir, cómo se movilizan, dejándose de lado los vínculos afectivos o los problemas profesionales.

Resaltó que en 40 años de trabajo se han hecho investigaciones, reinventado cosas y establecido nuevos conceptos y palabras relacionadas con los estudios sociales, las cuales han sido explicadas en la sociología tradicional.

Por ello, en muchas publicaciones se ha abordado la teoría de interacción del compromiso individual, de por qué la gente ha sido y deja de ser activista.

Por tanto, planteó la necesidad de mirar a este sector desde una perspectiva cronológica y afectiva, pues el curso de sus vidas gira en diferentes esferas, “esto se nos ha olvidado por completo en el estudio de los movimientos sociales y es importante porque intervienen emociones, es otra forma de pensar en cómo las personas van evolucionando en un mundo social”, aseveró.

En el patio central de la Unidad de Servicios Bibliotecarios y de Información, el activista que en 2011 fue galardonado con el Premio “Mattei Dogan” por la Asociación Francesa de Ciencia Política, compartió un estudio que busca generar la reflexión personal de los activistas por medio de entrevistas e historias de vida.

Entre los principios básicos de este modelo, está la idea de reconstruir la vida de la persona y preguntarse: ¿Por qué se comprometieron con un movimiento específico? ¿Cómo lo hicieron? ¿Por qué sucedió? ¿Cuáles fueron esos pequeños detalles de su vida que lo hicieron comprometerse?

“Se intenta construir tipologías, pero con base en el camino complejo que siguieron las personas.”

Mencionó que la investigación se centró en el nivel individual, pues así se puede conectar con el contexto, con la historia e historicidad.

Asimismo, dijo que cuando a cierta edad los activistas se retiran para buscar empleo y enfocarse en su propia vida, pueden emplear los recursos acumulados en una actividad profesional, por ejemplo, para luchar contra el Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida (SIDA) o convertirse en servidores públicos.

“Eso es muy importante cuando se considera los caminos en los cuales el activismo se puede presentar en el curso de una vida.”